

La ONU alerta sobre el avance de la pobreza en España

Los trabajadores esenciales durante la pandemia son los que sufren más precariedad, según Intermón Oxfam

CINCO DÍAS
MADRID

La cuarta parte de la población española vive en la pobreza o está en riesgo de exclusión social, según advirtió ayer el relator especial de Naciones Unidas para la Extrema Pobreza y los Derechos Humanos, Olivier de Schutter. En la presentación ante el Consejo de Derechos Humanos de la ONU del informe elaborado por su predecesor, Philip Alston –desarrollado tras visitar varias ciudades españolas entre enero y febrero, y que incluye conclusiones muy desfavorables sobre el país–, el relator indicó que, pese a que España es una nación rica, afronta problemas graves: “Una enorme crisis de vivienda y paro estructural entre sus jóvenes”.

Se trata de un análisis que también ha realizado Oxfam Intermón que alerta sobre la profunda desigualdad que sufre el mercado laboral español por su temporalidad y parcialidad. Según el último informe de la organización, la precariedad afecta más a los trabajadores esenciales para luchar contra la pandemia del Covid-19 en España que al resto de profesionales.

“Auxiliares de dependencia, profesionales sanitarios, mensajeros de plataformas, trabajadoras del hogar o cajeras de supermercado están entre los más precarizados y peor pagados”, explica el documento y advierte que estos trabajadores salen de la crisis sanitaria “igual que entraron: precarios”.

Ante este panorama, la organización propone dar más poder de negociación a trabajadores, hacer más costosa la contratación temporal, mejorar las prácticas de contratación de las administraciones públicas, reforzar la inspección laboral y reducir el impacto que la subcontratación o los falsos autónomos tienen en la reducción de costes salariales.

El relator de la ONU, por su parte, apostó por medidas como el Ingreso Mínimo Vital. De Schutter añadió, además, que la justicia fiscal es clave para garantizar que los gobiernos dispongan del dinero necesario para la protección social: en 2015, las multinacionales trasladaron el 40% de sus beneficios a paraísos fiscales, mientras que los tipos del impuesto de sociedades a nivel mundial han caído del 40,38% en 1980 al 24,18% en 2019.